

poisson étrange qui monte sur le tronc des arbres, sont dans ce cas.

Parmi les poissons communs en France, les anguilles, les carpes, les tanches, présentent une tolérance remarquable et telle qu'on peut les expédier vivantes dans des paniers, à de longues distances.

Le brochet lui-même, dans certaines conditions, jouit d'une longue immunité.

Un facteur à la Halle du marché de Paris, M. Heydenhall, reçut, il y a quelques années, un panier de poissons des pêcheries de Gouda (Hollande). Parmi ces poissons, emballés avec des morceaux de glace, se trouvait un brochet de 2 kilogrammes environ. Au moment où on le retira de la caisse, les employés remarquèrent qu'il présentait encore quelques mouvements des ouïes, ils le lavèrent et le placèrent dans un des bassins où l'on tient à la Halle le poisson vivant. L'animal revint à lui et se montra au bout de quelques heures très vigoureux. M. Heydenhall, étonné de cette résistance vitale, envoya le brochet à l'aquarium du Trocadéro où il vécut près d'une année. (Cosmos.)



Nous continuerons prochainement la biographie de l'abbé Provancher et notre *Traité de Zoologie*. Pour ce qui est de celui-ci, nous en donnerons huit pages par livraison, jusqu'à ce que nous ayons repris tout le temps perdu depuis quelques mois.



SUR L'ETUDE DES SCIENCES NATURELLES

[Continué de la page 105]

Dès le commencement de l'Ordre, les mathématiques prirent rang tout auprès de la philosophie et de la théologie.